

Preocupación por alza del 92 % en precios del gas



Distribuidores se han visto abocados a no trasladar los precios al consumidor final y a reducir los márgenes operativos al mínimo, con mayores exigencias en caja. FOTO ARCHIVO EL COLOMBIANO

ALEJANDRA ZAPATA Y LA REPÚBLICA | PUBLICADO EL 22 DE AGOSTO DE 2021

a+ a-

Costo del kilogramo de gas LP ha subido \$922 en su cotización desde enero, lo que impactaría a 12 millones de usuarios.

El alza en los precios del Gas Licuado de **Petróleo** (GLP) parece no tener techo al observar los casi ocho meses de incremento continuo, el cual totaliza a corte de agosto un 92 %.

El aumento en el valor de este tipo de hidrocarburo genera repercusiones negativas en los 12 millones de usuarios que actualmente emplean el butano y el propano en todo el país, es decir, 3,4 millones de familias.

El combustible ha sumado a su cotización \$922 por kilogramo en lo corrido del año, por lo que entró a regir la última tarifa permitida por la regulación para el periodo comprendido entre el 15 de agosto y el 14 de septiembre.

Por ejemplo, al observar la tendencia de continuo crecimiento del precio del producto generado en Cusiana y Cupiagua, principales fuentes de suministro de GLP en Colombia, es posible anotar que solo en el último mes la cifra pasó de \$1.577 a \$1.873 por kilogramo.

Felipe Gómez Alzate, director ejecutivo de la Asociación Gremial Colombiana de Comercializadores de Gas LP, Agremgas, explicó que las razones principales del alza son el elevado nivel de precios del propano y el butano (índice de Montbelvieu) y la devaluación del peso (TRM), que impactan la fórmula tarifaria diseñada para el precio del GLP regulado.

Por su parte, Alejandro Martínez Villegas, presidente de la Asociación Colombiana del GLP (Gasnova), manifestó que la situación podría implicar que el sector incluya mayores importaciones en su oferta para atender la demanda interna del combustible.

Así, Vanessa Viola, vicepresidente senior para Latam de Argus Media (proveedor de referencias de precios de energía), **aseguró que es importante entender la dinámica de mercado internacional, específicamente en Europa y Asia.**

Y apuntó que “habrá un crecimiento de 3 % en 2022 en la producción, pero la transición energética contribuirá a la reducción de la demanda”.

El presidente de **Ecopetrol**, Felipe Bayón, dijo que la estatal representa 25 % de la cadena de valor del sector y que han aumentado la oferta de GLP en 6 % para Colombia.

En este sentido, los distribuidores se han visto abocados a no trasladar los precios al consumidor final y a reducir los márgenes operativos al mínimo, con mayores exigencias en caja.

Ante dicho escenario, el **Ministerio** de Minas y Energía explicó que trabajan con la Comisión de Regulación de Energía y Gas (Creg) para suavizar los picos que se observan en la volatilidad del precio para no ser trasladados por distribuidores y comercializadores al usuario.



NEGOCIOS

Alza del GLP sigue afectando el bolsillo

La demanda de GLP

Según Gasnova, el GLP lo consumen 12 millones de colombianos en 1.050 municipios, siendo Antioquia con 2,42 millones de personas el primer departamento en consumo de este combustible.

Asimismo, Cundinamarca y Bogotá, Valle del Cauca y Nariño también hacen parte de los lugares que estarían más afectados por el aumento generalizado de los precios.

“El 22% de las familias en Colombia utilizan este energético para cocción de alimentos, siendo el segundo combustible más utilizado del país para cocinar”, anotó Martínez.

Actualmente, El GLP se consume en tres modalidades: envasado en cilindros o pipetas, en granel (mediante tanques estacionarios que surten el servicio a conjuntos residenciales o establecimientos comerciales e industriales) y en redes de distribución.

Según explicó Martínez, en envasado los antioqueños consumen en promedio 7.818 toneladas por mes, en granel son 1.335 toneladas por mes y en redes de distribución 8 toneladas por mes.

Entre los 10 municipios de Antioquia que mayor consumo de GLP registraron durante el último año están Medellín, Bello, Rionegro, Cauca, Guarne, Turbo, La Ceja, Apartadó, Carepa y Yarumal, que suman el 48 % del total de consumo a nivel departamental.



ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA

Periodista de la Universidad de Antioquia. Me gustan los temas sobre justicia ambiental, territorio y comunidades. Mi pasión: conocer historias y contarlas.

Seguir a @una_zapata

REPORTAR UN ERROR

AGREGAR INFORMACIÓN

Porque entre varios ojos vemos más, queremos construir una mejor web para ustedes. Los invitamos a reportar errores de contenido, ortografía, puntuación y otras que consideren pertinentes. (*)

¿CUÁL ES EL ERROR?*

¿CÓMO LO ESCRIBIRÍA USTED?*

INGRESE SUS DATOS PERSONALES *

Nombres y Apellidos

Correo electrónico

Confirmar Correo electrónico

TERMINOS Y CONDICIONES

ACEPTO TÉRMINOS Y CONDICIONES

LOS CAMPOS MARCADOS CON * SON OBLIGATORIOS

ENVIAR

CONTINÚA LEYENDO

LO MÁS LEÍDO

LO MÁS COMPARTIDO

MÁS RECIENTES

1

¡A la baja! Minsalud reportó 2.640 nuevos casos covid este domingo

2

Un desfile que cerró la Feria con polémica

3

Estos son los ganadores del Desfile de Silleteros

4

Polémica al final de la feria: ¿Qué pasó con los silleteros?

5

Cruzar la frontera, un negocio de \$1.900 millones

NOTAS DE LA SECCIÓN

>

Preocupación por alza del 92 % en precios del gas

>

Bancóldex: van \$2 billones en apoyo a empresarios

>

Apuestas por internet crecieron 148 % en el primer semestre

>

Utilidades de los bancos llegaron a \$4,9 billones en junio

>

Gobierno fija rebajas fiscales para empresas en procesos de insolvencia